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VERBALE DELLA SEDUTA  

DEL CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA DI DIETISTICA 

DEL 13 FEBBRAIO 2019 
 

Il giorno 13 Febbraio 2019 alle ore 15,30 si è riunito il Consiglio del Corso di Laurea di Dietistica, 

presso l’Aula H.02, piano terra dell’Edificio ex-Istituti Biologici, via Campi 287, Modena, per 

esaminare il seguente OdG: 

Comunicazioni; 

1. Ratifica convalide e provvedimenti studenti, in particolare per definire la posizione di 
una studentessa non più frequentante; 

2. Richiesta di stage breve programma Erasmus  da parte di una studentessa turca;  
3. Valutazioni della didattica da parte degli studenti e prossimi adempimenti per 

l'accreditamento del CdS; 
4. Consultazione parti interessate: delibera del verbale della riunione con le PI; 
5. Documenti di gestione AQ e delibera sulla composizione della Commissione AQ;  
6. Proroga del mandato del Presidente del CdS e prossime elezioni;  
7. Compiti didattici per il secondo semestre AA e provvedimenti Docenti;  
8. OFA: aggiornamenti per la procedura per l'attribuzione e la valutazione dei debiti 

formativi;  
9. Progetto TECO (TEst sulle COmpetenze): aggiornamenti;  
10. Commissione esaminatrice per la predisposizione di graduatorie di professionisti 

delle aziende sanitarie idonei a svolgere incarichi di docenza per il CdS;  
11. Varie ed eventuali.  

 
Presenti (n.14): PRESIDENTE del CdS Prof.ssa Francesca Carubbi, DAD Dott.ssa Silvia Toni, 

Dott. Marcello Busacchi, Dott.ssa Tiziana Simonini, Dott. Alberto Tripodi, Dott.ssa Manuela Licata, 

Dott.ssa Patrizia Federica Toschi, Prof.ssa Anna Laura Santunione, Prof. Samuele Peppoloni, 

Prof. Sergio Rovesti, Dott.ssa Diana Ferraro, Dott.ssa Silvia Raggi, Prof.ssa Marzia Ferretti, 

Dott.ssa Angela Toss (vedi allegato 1).    

Assenti giustificati (n. 35): Prof. Andrea Antonella, Dott.ssa Silvia Bellei, Prof, Giuseppe Biagini, 

Prof.ssa Serena Carra, Prof.ssa Giulia Curia, Prof. Fabio Facchinetti, Prof.ssa Cristina Lucchetti, 

Dott. Nicola Maffei, Prof.ssa Anna Vittoria Mattioli, Dott.ssa Alessandra Ottani, Dott.ssa Simona 

Bodecchi, Dott.ssa Silvia Gabriele, Dott.ssa Patrizia Marchegiano, Dott.ssa Clelia Miloro, Dott.ssa 

Chiara Turrini (vedi allegato 1) 

Dopo i saluti ai convenuti, il Presidente dà il benvenuto ai nuovi Docenti del CdS, vincitori dei bandi 

di docenza per la didattica erogata nel secondo semestre AA 2018/19 e passa ad esaminare 

l’OdG.. 



1. Comunicazioni. 
Il Presidente ringrazia i Docenti di nuova nomina e saluta e ringrazia, a nome del CdS, i Docenti 
che, per incarichi diversi o pensionamento, lasciano il CdS, per la collaborazione con il CdS. 

 

2. Ratifica convalide e provvedimenti studenti, in particolare per definire la posizione di 
una studentessa non più frequentante; 

La consultazione telematica del 31 Gennaio 2019 ha permesso di approvare in tempo utile le 

convalide degli esami di carriere precedenti per gli studenti richiedenti regolarmente iscritti al 1 

anno del CdS in Dietistica, che la commissione dei docenti interessati ha valutato. 

 Il CCdS ratifica quanto già trasmesso e approvato in merito alle convalide proposte. 

Il Presidente riferisce che la Studentessa Miranda Simonini ha momentaneamente sospeso il 

percorso formativo, non concludendo l’attività di tirocinio professionalizzante del 1 semestre, non 

frequentando le lezioni di didattica del 1 semestre e sospendendo anche gli esami. Qualora la 

studentessa decidesse di concludere il percorso formativo dovrà iscriversi come ripetente al 3° 

anno del CdS in Dietistica. 

Il Consiglio prende atto.  

 

3. Richiesta di stage breve programma Erasmus da parte di una studentessa 
turca;  

E’ pervenuta la domanda di Erasmus staff Mobility Program da una dott.ssa Dietista della Adnan 

Menderes University Hospital in Aydın /Turkey. La commissione per la selezione delle candidature 

Erasmus del CdS in Dietistica (Prof.ssa Francesca Carubbi, Dott. Massimo Pellegrini, Prof.ssa 

Giulia Curia, Dott.ssa Silvia Toni) ha valutato positivamente la richiesta e si è direttamente 

relazionata con la Dott.ssa al fine di definire e progettare le modalità di scambio. Il Dott. Massimo 

Pellegrini sta valutando le modalità specifiche per accogliere la studentessa.  

Il Consiglio approva.  

 

4. Valutazioni della didattica da parte degli studenti e prossimi adempimenti per 
l'accreditamento del CdS; 

Il documento OPIS 2018 è stato discusso e approvato nella sezione 2 - Rilevazione dell’opinione 

degli studenti (OPIS) del documento “Relazione annuale di monitoraggio AQ dei Corsi di Studio 

2018 (RAMAQ-CdS 2018)”. Sono stati individuati 3 aspetti da monitorare; non sono stati rilevati  

aspetti critici:  

- Adeguatezze del carico di studio rispetto ai CFU 
- Rispetto degli orari delle attività didattiche 
- Soddisfazione complessiva di come è stato svolto l'insegnamento 

Il Presidente Prof.ssa Carubbi puntualizza che le situazioni da monitorare sono state gestite 

confrontandosi direttamente con i docenti interessati, optando per la riduzione delle mutuazione 

delle attività didattiche con altri CdS, la modifica della sede di svolgimento delle lezioni per ridurre 

gli spostamenti di docenti e studenti e nel rivedere i programmi delle lezioni in funzione anche del 

nuovo orario di lezione pari a 45 minuti (vedi per maggiori dettagli il documento sopra riportato). 

 

Si ricorda il prossimo adempimento “Relazione annuale di monitoraggio AQ dei Corsi di Studio 

2019 (RAMAQ-CdS 2019)” Sezione 1 - “Osservazioni alla Relazione Annuale della Commissione 

Paritetica Docenti Studenti 2018” avrà scadenza il 01/03/2019 (con proroga per la Facoltà di 

Medicina e Chirurgia al 01/04/2019) per l’accreditamento del CdS in Dietistica. 

Il giudizio della CP-DS 2018 del CdS in Dietistica è stato decisamente positivo, anche grazie alla 



disponibilità del Prof. Silingardi di confrontarsi direttamente con il Presidente di ciascun CdS per 

discutere direttamente i documenti e le eventuali criticità o suggerimenti sollevati dalla CP-DS, 

risolvendo alcuni rilievi già prima della stesura finale, ad es. in merito all’assenza di studi di settore.    

La commissione AQ del CdS in Dietistica si riunirà il 15 e 25 Febbraio 2019 per la discussione e 

stesura del documento in oggetto.   

Il Consiglio prende atto e approva.  

 

5. Consultazione parti interessate: delibera del verbale della riunione con le PI; 
Il CdS in Dietistica, dopo la presentazione generale in seduta plenaria tenuta dal delegato Prof.ssa 

Gilda Sandri, ha presentato alle P.I. un breve documento riguardante i punti di forza del CdS in 

Dietistica, il tasso di occupazione dei laureati ad 1 anno e la piena soddisfazione degli studenti in 

merito al percorso formativo.  

Il questionario On-line è stato compilato da 5 aziende P.I. al CdS in Dietistica. Alla riunione del 12 

Dicembre 2018 hanno partecipato 3 rappresentanti di aziende interessate al professionista Dietista 

(SIAN Reggio Emilia, CAMST e AOU DI MODENA) dando il loro contributo diretto a sostegno del 

CdS in Dietistica e della formazione programmata da UNIMORE.  

L’Azienda di ristorazione CAMST esprime il massimo interesse nel collaborare direttamente alla 

formazione degli studenti iscritti al CdS in Dietistica, stipulando una convenzione e iniziando attività 

di tirocinio professionalizzante presso le loro sedi. 

Il verbale della Consultazione delle P.I. 2018 sarà disponibile sul sito del CdS in Dietistica nella 

sezione “Qualità”.   

Il Consiglio prende atto e approva. 

 

6. Documenti di gestione AQ e delibera sulla composizione della Commissione 
AQ; 

Il documento di gestione AQ del CdS in Dietistica è stato revisionato e approvato a settembre 
2017. Si propone di modificare e aggiornare il documento per poterlo integrare con i nuovi 
documenti richiesti per l’accreditamento periodico del CdS.  
La commissione AQ del CdS in Dietistica è attualmente composta da: Prof.ssa Francesca Carubbi, 
Dott. Massimo Pellegrini, Prof. Marco Bertolotti, Prof. Samuele Peppoloni, Prof. Sergio Rovesti, 
Prof.ssa Anna Vittoria Mattioli, Dott.ssa Silvia Toni, Dott. Busacchi Marcello e i rappresentanti degli 
studenti. Si chiede la disponibilità di altri docenti del CdS a partecipare attivamente alla 
Commissione AQ del CdS al fine di suddividere maggiormente i carichi richiesti per 
l’accreditamento del CdS. Possono partecipare alla Commissione AQ tutti i docenti del Consiglio di 
Corso di Laurea, anche i Docenti a Contratto Aziendale. Durante la seduta del CCdS non si è 
direttamente proposto nessun docente come nuovo membro della Commissione AQ. I docenti non 
partecipanti all’incontro avranno la possibilità di esprimere la loro disponibilità anche in un secondo 
momento.  

Il Consiglio prende atto e approva. 
       

 
7. Proroga del mandato del Presidente del CdS e prossime elezioni;  

In data 20/01/2019 con Decreto Rettorale n.56 (prot. 22171) La Prof.ssa Francesca Carubbi, 

Professore di II fascia del Dipartimento di Scienze Biomediche, Metaboliche e Neuroscienze nel 

S.S.D. MED/49 – Scienze Tecniche Dietetiche Applicate, già nominata Presidente del Consiglio 

del Corso di Laurea in Dietistica, per il triennio 15 marzo 2016 - 14 marzo 2019, è prorogata nelle 

sue funzioni fino al 31 ottobre 2019. Il presente decreto è stato pubblicato sul sito web di Ateneo. 

Detta pubblicazione costituisce pubblicazione all’Albo di Ateneo ai sensi della Legge 18 giugno 

2009, n. 69, art. 32. 



Il Presidente Prof.ssa Francesca Carubbi invita i docenti Universitari interessati ad avanzare la 
propria candidatura a presidente del CdS per il prossimo triennio.  
Il Consiglio prende atto. 
 

8. Compiti didattici per il secondo semestre AA e provvedimenti Docenti;  
Nell’a.a. 2018-19 secondo semestre il seminario di “Pedagogia Generale e Sociale” è stato 

attribuito al Dott. D’Antone Alessandro in mutuazione con il CdS di Igiene Dentale per 4 ore e le 

restanti 4 ore saranno create ad hoc per gli studenti del nostro CdS. Il modulo di “Dietoterapia dei 

DCA” è stato assegnato alla Dott.ssa Silvia Bellei (DCA), già vincitrice di bando universitario 

UNIMORE, ma nel frattempo assunta presso l’AUSL di Modena. Da accordi con la AUSL di 

Modena la Docente svolgerà l’incarico come Docente Dietista Aziendale.  

Il Consiglio prende atto e approva. 

 

9. OFA: aggiornamenti per la procedura per l'attribuzione e la valutazione dei 
debiti formativi;  

Il CCdS riconferma le modalità di attribuzione e verifica delle OFA già inserite nel regolamento 

Didattico del CdS in Dietistica e dettagliate sul sito del CdS. Si ricorda che la piattaforma Eduopen 

è utilizzata per la didattica riguardante gli adempimenti OFA. Al momento non sono stati mai attuati 

percorsi per attribuzione delle OFA per gli studenti del 1 anno del CdS in Dietistica poiché non 

necessari in base ai punteggi ottenuti nelle prove di ingresso da parte degli immatricolati..   

Le procedure di attribuzione delle OFA non sono stati esplicitate in modo sufficientemente 

dettagliato nel documento di Gestione AQ, che sarà rivisto nel prossimo futuro apportando anche 

questo correttivo. 

Il Consiglio prende atto e approva.  

 

10. Progetto TECO (TEst sulle COmpetenze): aggiornamenti;  
La Conferenza nazionale dei Dietisti ha intrapreso il percorso per la creazione e somministrazione 

del questionario TECO. La commissione di Dietistica si è riunita presso UNIBO in data 06/12/2018 

per la definizione degli ambiti specifici delle dietistica secondo i quali creare il questionario TECO-

D. Gli argomenti di interesse sono stati suddivisi tra le 4 sedi (UNIMORE, UNIFI, UNIBO e 

CLAUDIANA) che si sono rese parte attiva in questo progetto; ogni sede ha raccolto domande a 

scelta multipla da sottoporre al gruppo di lavoro nazionale in data 29/01/2019. Il CdS in Dietistica 

di Modena e Reggio Emilia coglie l’occasione per ringraziare personalmente i Prof. Sergio Rovesti, 

Prof. Samuele Peppoloni e Prof. Davide Bertelli per aver fornito alla Dott.ssa Silvia Toni alcuni 

questionari necessari per la creazione del questionario TECO-D. 

Nel prossimo futuro il questionario TECO sarà somministrato a livello nazionale agli studenti del 1 

e 3 anno di ciascun Corso di Studi in Dietistica per la validazione. Una volta conclusa la parte 

preliminare di validazione e approvazione da parte del MIUR, il questionario TECO sarà 

somministrato, per prassi, annualmente.  

Il Consiglio prende atto e approva.  

    

11. Commissione esaminatrice per la predisposizione di graduatorie di 
professionisti delle aziende sanitarie idonei a svolgere incarichi di docenza 
per il CdS;  

L’Ufficio Formazione e ricerca AOU e l’Ufficio Personale dell’Azienda Ospedaliero- Universitaria ha 

intrapreso il percorso necessario per bandire le docenze Aziendali MED-49 specifiche della 

Dietoterapia per il CdS in Dietistica UNIMORE. Tale concorso genererà graduatorie necessarie per 



supportare il carico formativo necessario al Corso di Studi con Docenti aziendali. La Prof.ssa 

Francesca Carubbi ha sottolineato agli Uffici che sarà necessario che i bandi vengano pubblicati 

entro il mese di luglio 2019 al fine di ottemperare alle nomine e alla definizione degli orari di 

lezione dell’anno accademico 2019-20. Gli incarichi avranno durata annuale, rinnovabili per 4 volte 

previa approvazione del CCdS in Dietistica.  

Il Consiglio prende atto e approva.  

 

12. Varie ed eventuali.  
- Si ricorda di assegnare la firma di frequenza agli studenti e la compilazione del registro delle 

attività didattiche attribuite a ciascun docente.  

Si ricorda che le lezioni dall’anno accademico 2018-19 hanno durata di 45 minuti con paura di 15 

minuti per favorire il cambio del docente e delle sedi di lezione.  

- La Prof.ssa Marzia Ferretti avanza la richiesta di esplicitare ai Tecnici di Laboratorio Biomedico 

che le lezioni di Anatomia mutuate con il CdS in Dietistica prevendono un quarto d’ora dalle 15.30 

alle 15.45. 

- La prof.ssa Ferretti ricorda la necessità di ricevere dal CdS l’elenco degli studenti del 1° anno per 

le frequenze alle lezioni del 2° semestre. Il DAD prende l’impegno di mandare l’elenco definitivo 

degli studenti iscritti, insieme al calendario definitivo con assegnazione delle aule relative, a breve. 

- La segreteria della Presidenza sta proseguendo ed ultimando l’assegnazione delle aule per 

ciascun  CdS, quindi occorre attendere tale adempimento. L’unico orario delle lezioni da consultare 

per sedi e tempi, è quello ufficiale UNIMORE.    

- Si comunica al CCdS che, in base a Convenzione UNIMORE- Ministero della Salute, dovremo 

accogliere eventuali Dietisti con titolo di studio rilasciato da altri paesi, comunitari ed 

extracomunitari, per percorsi integrativi ai fini del riconoscimento del titolo e abilitazione alla 

professione di Dietista, a noi assegnati dalla commissione ministerale.  

Il Consiglio prende atto e approva. 

 

La seduta è tolta alle ore 17.30.                                                           

                                                                                                     Il Presidente del CdS                                              

                                                                                           Prof.ssa Francesca Carubbi 

 

 


